
公共施設の活用に関する地域意見交換会　意見交換テーマ

　テーマ１　「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

　テーマ２　「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

　テーマ３　「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

１２月開催分　意見内容

1 2 3 その他

東田 80代 男性 ○

・仁連木福祉センターはすごく古い。空き教室を有効活用するのは良い。
・財政的にも良い。
・市民館は古いが、長持ちさせながら、使えなくなったら空き教室へ入れる
等の考え方は良いと思う。ただし、使ってもらうためには、冷暖房や給湯室
等の設備が必要。また、空き教室の状況や、使える条件をもっとみんなに知
らせてほしい。みんなそういうことを知らない。

東田 80代 男性 ○
市民館には最低限マイク、スピーカー、アンプの音響関係機材は備えてほし
い。備えてあればお年寄りも集会ができる。

東田 60代 男性 ○
隣の牛川小学校は教室が足りておらず、東田小学校は余っている。校区の見
直しをして均等にしてはどうか。住んでいる場所によっては小学校までの距
離が近くなり、子どもにとっても通いやすくなる。

東田 60代 男性 ○
高齢者はよくジムに行く。空き教室を軽く運動できる施設として活用しては
どうか。

東田 80代 男性 ○
高齢化が進んでいるが、高齢者の健康志向はすごく強い。有志で市民館で卓
球をやっているケースもある。他の市民館でもやったらどうか。

東田 60代 男性 ○
市民館の空き状況や予約をインターネットで確認できるようにしてはどう
か。借りるのにめんどくさい。

東田 80代 男性 ○
複合化の考え方は良いと思う。ただし、市民館の建替え時には駐車場を確保
することを検討してほしい。あと、市民館のステージを横から入れるように
してもらいたい。空き教室の利用にはエアコンは必需である。

東田 60代 男性 ○
古くなってから、事故が起きてから動くのではなく、起こる前に対策をして
ほしい。

東田 80代 女性 ○ ○

一生懸命に取り組んで下さっていると思います。グラフとか数字で示してあ
り見やすい。基本的には人口増加はかりたい、産業増やす、働く場を提供す
べき。外国人が働く場所があるので、日本人が働ける場所を作る。提供した
い。

意見交換テーマ
意見
用紙

意見内容性別校区名 年齢
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1 2 3 その他

意見交換テーマ
意見
用紙

意見内容性別校区名 年齢

東田 80代 女性 ○ ○

・学校の空き教室利用には学校に大人が集まりやすい環境にする。
・診療室を作る。
・娯楽室を作る。
・ゆっくり休める雰囲気、静養できる部屋、楽しく過ごせる部屋を提供して
ほしい。

東田 80代 女性 ○ ○

・高齢者が利用しやすい施設を作る。
・休日に静養できる団らん室を作る。
・魅力的な場所にする。
・喫茶室を作る。

東田 30代 女性 ○ ○
複合化に対しての費用、施設の運用費用を比較してプラスになるのかどう
か。在宅療養を推進していく現代においては有効であるように思う。

東田 30代 女性 ○ ○ 施設の目的と責任の所在が明確になれば良いと思う。

東田 30代 女性 ○ ○ 利便性があれば利用は増えると思う。
東田 60代 男性 ○ ○ 老人、初心者向けにパソコン教室を開く。

東田 60代 男性 ○ ○

インターネットを活用して、パソコンで申込みできるようにすれば活用状況
がアップするのではないか。いつどの日の時間帯が空いているかすぐ分か
り、申し込みもし易い。例　マラソン大会等はインターネットにしたら定員
になるのが早期化した。

東田 70代 男性 ○ ○

公共施設の維持管理について市当局があらゆる角度から検討していることが
よくわかります。待ったなしの設備もあり、経営的にも問題のある施設もあ
るかと思います。指定業者の拡充と施設によってはPFIを活用した発想もど
しどし取り入れていく必要があると思います。

東田 70代 男性 ○ ○
当面の空き教室有効活用は喫緊の課題と思われますが、管理する部署（学
校、教育委員会等）と十分話し合い、児童が安全に学習でき、先生方の負担
が増大しないような体制を構築することが先決であると思います。

東田 70代 男性 ○ ○

今更場所の良否はどうしようもないが、駐車場、内部設備、機器の充実、ま
た運用面での開館時間、日時など弾力的に取り組む必要があると思います。
さらに有効活用、稼働率の高い市民館等のノウハウをもっと大々的にディス
クローズしていく必要があると思います。

東田 70代 男性 ○ ○ 校区自治会に一定の利用条件提示の上、運営を任せる。

東田 70代 男性 ○ ○ 校区自治会に稼働状況のPRに努力依頼
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東田 60代 男性 ○ ○
少子高齢化に伴う次代の負担を考えていく中で、今回の市の考え方（取組
み）について賛成できますが、10年（いや20年）前から行うべきだと思い
ます。今からでも期待はしますので、お願い致します。

東田 60代 男性 ○ ○
校区民の皆さんが気軽に立ち寄れる有効活用に期待。例えば、高齢化社会に
伴い、①健康ジム（色々な器具設置）②スポーツ教室（曜日によって変更）
③娯楽教室（曜日によって変更）等々。

東田 60代 男性 ○ ○
東田校区市民館利用率を更に上げるには、皆さんが関心ある催し物、教室
（専門講師による）の開催。

東田 60代 男性 ○ ○ 車社会に伴う利用する皆様の駐車場の完備。
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公共施設の活用に関する地域意見交換会　意見交換テーマ

　テーマ１　「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

　テーマ２　「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

　テーマ３　「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

１２月開催分　質問等（一部意見を含む）と回答

1 2 3 その他

東田 70代 男性 ○ 人口推計は外国人も入っているのか？
人口ビジョンに掲載されている「将来人口の
推計」には、外国人も含まれています。

未来創生戦略室

東田 60代 男性 ○
豊橋市は昔は名古屋市に次ぐ人口規模の街だった。それが今は5番ぐらいに
なってしまっている。自分は住みやすい街だと思うが、何か問題があるので
は？

市町村合併等の影響もあり一概には言えませ
ん。

資産経営課

東田 60代 男性 ○
・人口減少対策の効果とは具体的に何か？
・もっと全国に豊橋市をPRしてほしい。

人口減少に歯止めをかけ、30万人を維持す
ることで高度な都市機能や質の高い住民サー
ビスを保つことができます。また、「陸王」
をはじめとした映画やドラマのロケ地、手筒
花火など、豊橋市ならではの魅力を発信する
ことで、引き続き豊橋市を全国にPRしてい
きます。

未来創生戦略室

東田 70代 男性 ○
指定管理者制度について、豊橋市はあまり活用されていないように思うが、
今後の広がりについて市はどう考えているか？

本日ご説明した市民利用施設については、そ
のほとんどが指定管理者制度を活用してお
り、豊橋市は制度をある程度活用していま
す。

資産経営課

東田 60代 男性 ○
複合化などを検討するのが10年、20年遅いと感じる。結果が分かってから
腰を上げている。予測して腰を上げるべきだった。

確かにご指摘のとおりですが、子どもや孫の
ことを考えると、何もしないより、した方が
良いと判断しています。

資産経営課

東田 60代 男性 ○ ○ ○

大概理解できたが、豊橋の人口が伸びないのはやはり企業誘致がうまくいか
なかったことが一つの要因ではなかったかと思います。明海がまだスカスカ
なのは他所に比べ税金が高いせいかと思います。もう少し下げることはでき
ませんか？

明海地区をはじめとする市内工業団地は2区
画を残すのみとなっており、現在愛知県と協
力して豊橋三弥地区の開発を進めるなど、用
地の確保に努めています。優良企業に立地い
ただけるよう、今後も積極的に企業誘致を
行ってまいります。
また、税につきましては、本市は、標準的な
税率を採用しています。

産業政策課
市民税課

意見交換テーマ
意見
用紙

質問等内容 担当課回答等 担当課性別校区名 年齢
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